

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas durante el día de ayer en las veinticuatro horas.—Temperatura máxima al sol y al aire libre, 44-20; ídem ídem a la sombra, 38-20; ídem máxima ídem, 49-30; ídem media de lluvia en milímetros, 0-0; agua evaporada en milímetros, 11-0.—Observaciones a las siete de la mañana: Altura barométrica en milímetros a 0° 751-70; temperatura máxima a la sombra, 25-20; ídem de termómetro húmedo, 18-15; tensión del vapor, 1-60; humedad relativa, 43-6; estado del cielo, despejado; dirección del viento, N. E.; fuerza, ventolina; recordo en veinticuatro horas, 0-0.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
TRIMESTRE 750 PSETAS  
SEMESTRE 1500  
AÑO 3000  
NUMERO SUELTO, 15 CENTIMOS  
EDICION DE LA TARDE

Córdoba, Jueves 13 de Agosto de 1936

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 B TELEFONOS 2186 Y 2187

Año I.—Núm. 163.—Apartado de Correos, núm. 26

## La columna del general Varela ha entrado triunfalmente en la ciudad de Antequera

### La charla de anoche del general Queipo de Llano

Desde el micrófono instalado en la Comandancia de la segunda división en Sevilla llegó anoche a las diez, como de cosumbre, la palabra a los españoles el general don Gonzalo Queipo de Llano.

Comenzó expresando su gratitud por los centenares de telegramas, cartas y tarjetas que había recibido felicitándole por la liberación de su familia, y anunció que en momento oportuno hablará de las incidencias por que ha pasado su familia.

Después comentó algunas de las noticias absurdas que lanzan los radios marxistas.

La toma de Lugones por nuestras fuerzas se la atribuyen ellos y dicen que han derrotado a 40 guardias civiles que estaban desmoralizados. En realidad en aquel pueblo hay solamente 35 guardias civiles y paisanos que son capaces de acabar solos con todos los marxistas.

Granda toma en serio a los radios marxistas y protesta de que se diga por dichas radios que la moral de los granadinos está decaída, cuando allí hay un espíritu brillante y mucho más después de los bombardeos.

Manifestó a continuación que a 13 comunistas que estaban locos de entusiasmo mirando un aeroplano que iba a bombardear a Granada les cayó una bomba, resultando 4 muertos y los demás heridos.

Radio Jaén ha hablado de la toma de Adamuz por los marxistas como si se tratase de una plaza fuerte y dice que lo mismo que Adamuz han caído en su poder Montoro y Pedro Abad. Todos estos pueblos están a unos cincuenta kilómetros de Córdoba y ninguno de ellos tiene guarnición. ¿Qué héroicos son los marxistas!

Y eso que en Adamuz no ha estado el general Mijangos, quien después de desvalijar los Bancos de Jaén y llevar la tripa llena con mucho dinero, marchó a la Corte. ¿Aviados están donde haya Mijangos, y más si forma pareja con Riquelme! Los dos tienen el mismo rumbo a las balizas.

Dicen los radios marxistas que el movimiento militar está completamente vencido y que el pabellón nacional ondea cada día en mayor número de poblaciones. En esto tienen razón, porque la bandera de los marxistas es roja y la nuestra la nacional, es la que, naturalmente, se va izando en todos los pueblos de España.

Agreden esos marxistas que Córdoba está desbaratada y que para animar al vecindario se inventan patrañas como la de la llegada de Regulares, y dicen que hemos vestidos de moros a los frailes y como tienen barba la gente se cree que son Regulares auténticos.

Me imaginó agregó el general Queipo de Llano—la impresión que se habrían llevado los extremeños si han creído en dicho desatino.

Signen diciendo los marxistas que Córdoba se rendirá en breve plazo porque no tiene más que un regimiento de Artillería. Esto es cierto también; pero no tienen en cuenta con los miles de racistas que están sobre las armas y sobre todo con el corazón de los cordobeses. A los cordobeses les sobra corazón para resistir a todas las harcas marxistas que se presenten y si lo que en saber los marxistas que prueban a sí. Llevan veinte días en Antón y en El Carpio y no se les ha ocurrido bajar a Córdoba. Ni bajarán. Dios los libre.

Dice el Radio de Madrid que las fuerzas de más valor que hay en el Guadarrama, son los requetés navarros y estoy seguro que la moral de estos valientes defensores de la Patria es tan elevada como la de los demás milicianos nacionales, quienes por sí solos, sin necesidad del Ejército, bastarían para dar fin de las milicias rojas.

En cambio se le van poniendo muy mal las cosas a los marxistas.

Bélica culpa de la guerra civil de España a Francia y afirma que el Gobierno español es impotente para guardar el orden en ninguna población de las que están en poder de los marxistas, donde se cometen las mayores infamias y por el contrario en todo el territorio ocupado por el Ejército, que es más de las tres cuartas partes de la Península, el orden que existe es absoluto, funcionando todos los servicios con normalidad. ¿Como que aquí somos cabaleros y disciplinados y así canallas sin disciplina!

Ya se ha conseguido que Tángier sea neutral. El Comité de Control ordenó que salieran de aquella rada los bar-

cos piratas y como se resistieran a ello fueron obligados a marcharse. Un buque quiso entrar en la rada a pesar de que no se le permitía la entrada y como viera a un barco italiano que desfundaba sus cañones, salió huyendo a todo vapor.

Seguidamente, el general Queipo de Llano manifestó que una columna de las fuerzas que manda el general Varela salió ayer mañana de La Roda y a media tarde se presentó en Antequera. En Molina le ofrecieron resistencia ciento cincuenta guardias, soldados y carabineros, quienes tenían un cañón y ametralladoras. Agregó que aún no había recibido el parte oficial, pero podía asegurar que la columna se encontraba en los arrabales de Antequera a las cinco y media de la tarde.

En Cádiz se le ocurrió a unos «pacos» hacer unos disparos durante la noche. La fuerza rodeó la manzana de casas de donde habían partido los disparos y cogió a 9 pistoleros con armas. La ley se les aplicará en breve, porque se les está siguiendo juicio sumarisimo.

Dijo a continuación que hasta ahora no había recibido más que cartas de su familia explicándole algunos detalles de su odisea, pero que cuando su familia se encuentre en Sevilla hará una relación de todo lo sucedido y sacará a la vergüenza pública algunas infamias.

Acto seguido, el señor Queipo de Llano leyó la relación nominal de las personas que habían contribuido a las suscripciones abiertas en Sevilla. La cifra a que se eleva la suscripción para la adquisición de aeroplanos es la de dos millones quinientas ochenta mil setecientos cincuenta y dos pesetas con noventa y cinco céntimos.

Participó que de los pueblos que habían sido liberados de los marxistas estaba recibiendo cantidades para las suscripciones y con este motivo hizo un caluroso elogio de la generosidad de los sevillanos, a quienes expresó su agradecimiento.

### Un periodista de Portugal refiere la toma de San Rafael

Un periodista portugués que ha estado en San Rafael (Madrid) ha regresado a Segovia y ha manifestado que las tropas nacionalistas están cada vez más cerca de Madrid y que el general Mola tiene muy bien artiladas sus posiciones.

Dos aviones rojos que se atrevieron a volar sobre las fuerzas de Mola fueron derribados y sus pilotos perecieron destrózos.

La toma de San Rafael se verificó el día 7 del actual y nuestras fuerzas causaron centenares de bajas a los marxistas, quienes huyeron a la desbandada, dejando abandonados en su precipitada huida camiones biñanados, ametralladoras, fusiles y gran número de prisioneros.

En El Pinar fueron desalojadas las milicias marxistas, quienes volvieron auxiliados por soldados de aviación.

Los marxistas fueron nuevamente derrotados y dejaron en el campo muchos cadáveres, entre ellos los de cuarenta soldados de aviación, que de esa manera pagaron su traición a España.

En la acción de El Pinar tomó parte muy activa, defendiendo el honor de la Patria, un aviador sevillano apellidado Chamorro.

### La toma de Tolosa produce júbilo en Burgos

La toma de Tolosa, verificada ayer por las fuerzas nacionales, significa tanto como si se hubiese tomado San Sebastián, debido a su excelente situación estratégica.

Al saberse en Burgos la noticia oficial de la toma de Tolosa, el júbilo fue extraordinario.

Consejo de Guerra contra un general traidor

Esta tarde se verificará en Sevilla el Consejo de Guerra contra el general Casín, comandante militar de la plaza de Granada, quien fue detenido por la oficialidad de aquella guarnición por haberse puesto en contra del movimiento glorioso del Ejército salvador de la Patria.

### GARCIA MORATO Y VARA DEL REY

Alas. Alas. Gloriosas alas ingravidas y finas que bordan una fantasía en el gran almohadón azul. Vara del Rey y García Morato. Dos templarios del aire. Dos Icaros audaces y rumbosos. Dos poetas de la arrogancia que escriben sus versos a golpes de ametralladora, cuando algún avión, bastardo y cobarde, asoma por las puntas de las sierras.

García Morato y Vara del Rey. El primero,—una de las más altas jerarquías técnicas de la aviación española—abatido ayer un aeroplano enemigo entre Alora y Antequera. El pájarraco fraidor no sabía que García Morato era su adversario. De saberlo, no hubiera volado. García Morato se lió al avión enemigo como una serpiente. Fintas, dibujos, círculos. Jugó con él como el gato con el ratón. Se burló de él. Y por último escribió su terrible verso con la ametralladora. El aparato enemigo se dobló de ala, como un pájaro mal herido y fué a estrellarse en un barranco.

Y Vara del Rey. Autor de cien poezas, y laureado. Valor sereno y terrible. El heroísmo es en él un hábito. Y la técnica. Bien conocen a Vara del Rey los aparatos enemigos, que huyen espantados de la posibilidad de enfrentarse con el bravo aviador. Con este valiente aviador, que lleva en sus venas sangre de héroes de romance, Vara del Rey recuerda aún la llaga viva todavía de Santiago de Cuba y la magnífica lección de honor de su antecesor.

Dos valientes. Saludamos a esos dos muchachos, poetas de la Muerte; caballeros de todo lo alto, que diariamente bordan una fantasía sobre el cañamazo de este cielo cordobés tan azul, tan azul...

### Los marxistas hicieron en Cazalla de la Sierra las mismas demostraciones de sus instintos salvajes que en otros pueblos

Un maestro nacional que había tomado posesión un día antes de los sucesos, fue también asesinado

Al penetrar en Cazalla de la Sierra la columna libertadora, sintieron las tropas la misma indignación que habían experimentado en Carmona, Castro del Río y otros pueblos donde los marxistas han dejado las huellas de sus instintos criminales y salvajes.

Allí se habían también desarrollado tristes acontecimientos y habían sido villanamente asesinadas por las hordas criminales sesenta personas de las más destacadas de la ciudad.

Entre las personas a quienes habían

hecho muerte de una manera inhumana figuran el teniente de Guardia Civil señor Moreno y veinte guardias civiles; el cura párroco y el maestro nacional don Arturo García Carrasco, quien se posesionó del cargo el día antes del movimiento.

Este señor, a quien no conocían como es lógico, por el poco tiempo que llevaba en el pueblo, también fué víctima de las ferocidades de la canalla marxista.

### El batallador diputado de la Ceda Dimas Madariaga, ha sido vilmente asesinado por los marxistas

Noticias recibidas de Salamanca confirman que ha sido vilmente asesinado por los marxistas el diputado obrero de Acción Popular don Dimas Madariaga, culto y digno representante del pueblo, cuyo único delito consistía en ser obrero e intelectual y no compartir las ideas disolventes del marxismo.

Dimas Madariaga era muy conocido y apreciado en Córdoba, a donde vino en diferentes ocasiones acompañando al señor Gil Robles y actuó en varios actos públicos, en los que tuvo ocasi-

ón de demostrar sus excelentes cualidades de orador, su vasta cultura y sus amplios conocimientos sociales, que puso al servicio de sus compañeros de trabajo para librarse de la esclavitud del marxismo.

Dimas Madariaga, obrero inteligente, cristiano y patriota, ha derramado su sangre por la Patria.

A la larga lista de héroes que están cayendo gloriosamente en esta nueva reconquista de España, hay que agregar el de este obrero que todo lo dió por España.

### Las milicias marxistas detienen en Valencia a varios súbditos alemanes

Valencia, que está abandonada por las tropas del Ejército que guarnecen aquella ciudad, cuyas fuerzas se unieron las nacionales, está en poder del marxismo, que está realizando en la bella ciudad levantina las mayores tropelías.

Las milicias marxistas detuvieron a siete súbditos alemanes, los cuales fueron puestos inmediatamente en libertad, pues un crucero alemán que se encuentra en aquellas aguas para proteger a sus compatriotas de los vandalismos de los comunistas, amenazó con bombardear la ciudad, dando un plazo de dos horas para ello.

Ante esta intimidación los marxistas optaron por dejar en libertad a los súbditos de Alemania.

### Goicoechea y el conde de Vellellano llegan a Burgos

Con motivo del movimiento nacional y con el fin de prestar los servicios que se les encomendó en defensa de la Patria, han llegado a Burgos procedentes de Francia el duque de Santo Mauro, el conde de Ruiseñada y el marqués de Luca de Tena, director de «A B C», don Juan Ignacio Luca de Tena.

De Portugal ha llegado a Burgos el marqués de Orellana y procedentes de Valladolid se han presentado ante la

Junta de Defensa Nacional, los señores Goicoechea y Conde de Vellellano, quienes en los pueblos del tránsito fueron recibidos triunfalmente.

### Los cadetes de Sevilla

Los siete cadetes que se encontraban en Sevilla en uso de vacaciones estando prestando valiosos y meritorios servicios, formando parte de las tropas del regimiento de Granada número 6, en la sección de morteros que opera en Castro del Río y Puente Genil. El estado de dichos valientes cadetes es excelente.

### En Cádiz fué izada ayer la bandera legítima de España

Ayer se izó en Cádiz ante un público numerosísimo en el balcón principal del Casino Gaditano, convertido en cuartel general de Falange, la verdadera bandera de España.

Los fascistas y las tropas formadas ofrecían un conjunto enternecedor y emocionante al ser izada la gloriosa enseña de la Patria.

Por la Plaza de San Antonio desfiló todo el vecindario para contemplar nuestra bandera, que o gullosa ondeaba movida por el viento.

Al ponerse el sol y con los mismos honores, fué arriado el pabellón rojo y guila.

Noticias recibidas por la Emisora E. A. J. 24 en la madrugada del día de hoy

### Francia sigue enviando a los marxistas de Madrid material de guerra

#### LA CONTESTACION DE PORTUGAL A FRANCIA

Las actividades que el Gobierno de España, ha sido ya recibida por Alemania e Italia, quienes le han opuesto las naturales reservas, mientras que Rusia, la cárdida Rusia, para la que toda clase de compromisos y tratados internacionales son papel mojado, está de acuerdo en un todo.

Portugal ha sido consultado por Francia, habiendo contestado en el día de ayer. La contestación reviste gran interés por las pretensiones que el Gobierno francés ha pretendido hacer sobre Portugal a través de Inglaterra.

Dice Portugal, recogiendo esas presiones, que ellos tienen un Gobierno propio que delibera y decide por sí, que apoya y defiende a todos los portugueses dignos de haber nacido en Portugal y que ellos, cuando fuman algo, quedan obligados a su fama y que, por tanto, solo pueden contraer compromisos cuando tengan la certeza, la seguridad y las garantías absolutas de que ningún país transformará en burla la neutralidad. Confiaba Portugal diciendo en su contestación que está de acuerdo con esa neutralidad que se pide, pero que, para que se cumpla, es preciso, absolutamente preciso y necesario, que el Gobierno de Francia y su aliado Moscú, la cumplan también. Esta ha sido la contestación de una Nación digna y responsable de sus actos al Gobierno del Frente Popular francés.

La nota que ha enviado a todos los países para que sea suscrita por sus respectivos gobiernos comprometiéndose a guardar la más estricta neutralidad en los asuntos interiores de España, ha sido ya recibida por Alemania e Italia, quienes le han opuesto las naturales reservas, mientras que Rusia, la cárdida Rusia, para la que toda clase de compromisos y tratados internacionales son papel mojado, está de acuerdo en un todo.

Portugal ha sido consultado por Francia, habiendo contestado en el día de ayer. La contestación reviste gran interés por las pretensiones que el Gobierno francés ha pretendido hacer sobre Portugal a través de Inglaterra.

Dice Portugal, recogiendo esas presiones, que ellos tienen un Gobierno propio que delibera y decide por sí, que apoya y defiende a todos los portugueses dignos de haber nacido en Portugal y que ellos, cuando fuman algo, quedan obligados a su fama y que, por tanto, solo pueden contraer compromisos cuando tengan la certeza, la seguridad y las garantías absolutas de que ningún país transformará en burla la neutralidad. Confiaba Portugal diciendo en su contestación que está de acuerdo con esa neutralidad que se pide, pero que, para que se cumpla, es preciso, absolutamente preciso y necesario, que el Gobierno de Francia y su aliado Moscú, la cumplan también. Esta ha sido la contestación de una Nación digna y responsable de sus actos al Gobierno del Frente Popular francés.

### La fábrica de armas de Trubia está en nuestro poder

RADIO CLUB PORTUGUESO dió esta madrugada la noticia de que la fábrica de armas de Trubia había sido tomada por las fuerzas nacionalistas que avanzaban sobre Bilbao.

### En Huelva ha sido ajusticiado el ex diputado socialista Juan Gutiérrez Prieto

Ayer se cumplió la sentencia dictada en Consejo de guerra sumarisimo contra el ex diputado socialista por aquella provincia Juan Gutiérrez Prieto. Dicho ex diputado recibió los auxilios espirituales de la religión católica, que le fueron administrados por el Padre Gutiérrez de la Compañía de Jesús.

Después contrajo matrimonio canónico, pues únicamente estaba casado civilmente.

Gutiérrez Prieto fué llevado en una camioneta al parque de Moctel, donde se formó el cuadro, un piquete de la Guardia civil, otro de soldados y una sección de Falange Española.

Los guardias de Asalto cumplieron la sentencia.

Momentos antes de ser ajusticiado, basó un crucifijo que le fué presentado por el Padre Gutiérrez y pronunció breves palabras, diciendo que había


estado vendido a los suyos y que perdonaba a todos los suyos.

Certificaron la defunción de Gutiérrez Prieto el médico forense Sr. Fernández de Tolmo y el militar señor Balmaseda.

### Los proclamas arrojadas sobre Badajoz

En el día de ayer volaron nuestros valientes aviadores sobre Badajoz, arrojando proclamas en las que decían:

«Pueblo de Badajoz: Sois víctimas del más espantoso de los engaños. Las fuerzas de nuestro glorioso Ejército avanzan victoriosas. En los contornos de los pueblos en que aún dormís en Madrid y que pronuncian en nuestro poder, reñala la más brutal de las anarquias. Nuestros soldados avanzan arrolladores. Ayer tomaron Mérida. Nuestro castigo será inexorable y en proporción a vuestra resistencia. Hoy os estáis a tiempo de rendiros. Mañana será tarde. Si queréis evitar el amargor de sangre no dejéis escapar a los cecillias, a los oligarcas, para entrar en la más brillante de las Batallas. No se trata de un ejército que se venga de España y su salvación salvaremos cuando os oigamos se nos oiga. Viva España.—E. General Franco».



Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

## DON EDUARDO CADENAS DE LLANO REJANO

TERCIARIO DOMINICO

Que falleció el día 6 de Agosto de 1936, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P. A.

Su director espiritual R. P. José María Yáñez O. P.; su desconsolada esposa doña Rosalía Rueda y Vilal; sus hijos don Fernando, doña Caridad, don Juan, don José, doña Antoinette, doña Paulina y doña Concepción; hijos por sí mismos doña Elisa A. Tablada Ribó, doña Josefa James Lamarez, don Antonio y don José Carbonell T. Figueroa y don José Pérez Martínez; hermana política doña Ascension Sarz Lozada, nietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes,

RELEGAN a sus amigos y personas piadosas encomiendan a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen el alma del finado y asisten a las misas que se celebrarán el día 14 de los corrientes en la parroquia de San Andrés, la de Réquiem a las nueve, y en las iglesias de los PP. Salesianos y Trinitarios por el descanso eterno del alma de finado.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LOS «BALILLAS»

Valientes chiquillos. Marciales, serios, disciplinados. Como hombrucitos. Enfundados unos en sus monos, y en mangas de camisa otros, ponen con su desfile una nota de simpatía en las calles.

IN MEMORIAM

Víctor de Prado Santaella

Cuando creíamos pasada la tragedia de Baena, que tan detalladamente ha dado la Prensa y que nosotros no vivíamos en su día, un ser querido, con la voz entrecortada, nos dijo solemnemente por teléfono: «han matado a Víctor».

Suscripción para los damnificados por los bombardeos

El teniente coronel jefe del Batallón de Voluntarios de Córdoba, don Pedro Lugo Benítez, nos comunica que la 2.ª Sección de la 1.ª Compañía de dicho Batallón ha tenido la feliz iniciativa de abrir una suscripción en favor de los damnificados en el bárbaro acto cometido en nuestra bella ciudad el pasado día 2 por los cobardes aviadores de la caza de la aviación.

TELEGRAFOS

AVISO

Admitimos servicio privado directo, sin limitación, para las provincias de Sevilla, Cádiz, Huelva, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y para las plazas de soberanía y protectorado de Marruecos.

Para la provincia de Córdoba admitimos en las mismas condiciones para las estaciones de Almedinilla, Aguilar, Baena, Cabra, Carcabuey, La Cartaya, Doña Mencía, Encinas Reales, Fernán Núñez, Izájar, Lucena, Luque, Montilla, Puente Genil, Priego, Rambla, Rute, Valenzuela y las de curso mixto de Nueva Carlewa, Castil de Cameros, Fuentes Tójar, Ziguara, Zamora, Zamoranos, Zueros, Los Llanos, Villa Azul, Montemayor, Santaella, Montalbán, Los Moriles, Monturque y Alcolea.

Para la provincia de Badajoz admitimos con las estaciones de Monesterio, Fuentes Cantos, Llerena, Zafra, Los Santos, Villafraanca de los Barros, Almendralejo y Mérida.

Admitimos servicio privado de España para España, por vía Gibraltar, para las regiones del Norte y Noroeste de España (Galicia, Asturias, Castilla la Vieja, Vascongadas y Navarra). Así como para la provincia de Teruel.

El servicio internacional europeo y extraeuropeo se admite exclusivamente por vía Gibraltar a excepción de Portugal que se cursa por vía Huelva.

Nota importante.—Todo el servicio se admite a riesgo del expedidor.

Córdoba 12 de Agosto de 1936.—El jefe del Centro, Juan Jiménez.

Para el Excmo. Señor Gobernador civil

El «Sello Patriótico»

En estos momentos solemnes, que por razón natural, y ante atenciones más urgentes y perentorias se ha de hacer un poco olvidada esa institución benéfica llamada Cocina Económica, el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia hace un llamamiento a la generosidad del pueblo cordobés para que acuda a ergostrar la suscripción abierta para el sostenimiento de esa santa casa, donde diariamente se socorre a los necesitados cuando se come.

A propósito de este llamamiento me ha sugerido una idea que brindo al Excmo. señor Gobernador civil, que tan incansablemente trabaja en este momento en pro de Córdoba y por España.

Se trata de la creación del «Sello Patriótico». Un sello que podría ser de 10 o de 20 céntimos, el cual, mediante D. C. R. O., sería obligatorio adherirlo—amás del reintegro reglamentario—a todas las cartas que salgan de Córdoba y su provincia; y a los cheques, facturas, letras y artículos de lujo, en cuya cifra proporcional a la cantidad de pesetas que se trate.

Además, como habrá infinidad de simpatizantes que deseen colaborar a esta humanitaria obra y sus disponibilidades no le permiten hacer desembolsos crecidos, pero sí contribuir con 10 o 20 céntimos diarios, y entre éstos pueden contarse a muchos niños y niñas, se puede crear una especie de carnet donde puedan colocarse 50 sellos y todo aquel que quiera contribuir de esta forma puede adquirir dicho carnet, que una vez lleno, se inscribirá nombre y apellidos del adquirente y será entregado a la Comisión encargada, que irá publicando la lista de los donantes y de los que han completado el carnet de sellos que equivale a la entrega de 5 pesetas.

Este carnet completo, una vez matados los sellos y tomado nota por la respectiva oficina será un diploma honorífico que conservarán los interesados, quienes su mayor orgullo será coleccionar el mayor número posible de ellos.

Esta modesta iniciativa, creo constituirá un ingreso seguro y diario para esa institución benéfica y dejará libres a autoridades y patriotas para ocuparse de problemas más perentorios y urgentes que en estos momentos reclaman su atención.

Esto es un esbozo, que el claro juicio del señor Gobernador civil podrá tomarlo en cuenta e introducirle las modificaciones e innovaciones que hayan pasado desapercibidas a mi modesta idea.

F. MUÑOZ

Misa de Requiem

Esta mañana, a las nueve, en la iglesia parroquial de San Pedro, de esta capital, se ha verificado solemne Misa de Requiem en sufragio del alma de don Ruperto Blanco Perez, ingeniero de Caminos, Canales y Puertos.

Al acto asistió numerosísimo público, figurando el personal de la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia, en cuya dependencia prestaba servicios el finado.

Cooperaron la presidencia su director espiritual Padre don Mariano García Morillo, Prior de los Carmelitas Calzados de la residencia de Córdoba; don Cecilio Va verde Cano, que ostentaba la representación del Gobernador civil de la provincia; don P. áxedis Mateo Cruz y Roldán, consejero inspector de Caminos; don Vicente Basabe González, ingeniero jefe de Obras Públicas; don José Jiménez de la Cruz, ingeniero director de Vías y Obras provinciales, y don Santiago García Gallego, ingeniero afecto a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia; y por la familia doliente, don Francisco Blasco Vizcaino, primo hermano del señor Blasco P. rez.

Reiteramos a los familiares del finado y especialmente a su esposa e hijos, el testimonio de nuestro sentimiento.

Nuestra información sobre la toma de Castro del Río

Nuestro estimado colega «El Correo de Andalucía» correspondiente al día de ayer llegado hoy a Córdoba, reproduce a toda plana la información que publicamos del castigo infligido a Castro del Río, encabezándola con las siguientes líneas:

«GUIÓN de Córdoba publica una interesante información sobre lo de Castro del Río, de la que entresacamos lo siguiente: Y a continuación reproduciremos nuestra información. Agradecemos al colega sevillano su atención.»

«NUEVAS». — BAENA La Imprenta más conocida

Nota de la Comandancia Militar

Requisita de coches

En cumplimiento del bando del excelentísimo Sr. General de la 2.ª División, se hace saber que quedan requisados todos los coches ligeros de propiedad particular, exceptuándose los de servicio público, y militarizados sus conductores.

Los coches requisados habrán de presentarse con su correspondiente conductor en el Cuartel de Artillería. Córdoba 11 de Agosto de 1936.—El Comandante Militar.

Héroes de Acción Popular

Pedro de la Peña Barbudo

Los que fuimos tus compañeros te recordaremos siempre con veneración. Tu nombre ha pasado a ser un sentimiento que lo llevaremos grabado en nuestro pecho. Tu ejemplo sea acicate para la lucha. Tu sangre es garantía de triunfo definitivo, porque está basado en el sacrificio hasta llegar a las supremas renunciaciones. Tú moriste, pero la llama imperecedera de tu espíritu vivirá con nosotros y la transmitiremos a las generaciones futuras. Tú eres el ejemplo heroico de quienes supieron ser mártires del ideal, que es decir mártires por España.

Hoy, como siempre, todos a una, te damos por presente entre nosotros, para que en los momentos difíciles tu conducta generosa sea nuestro único guía.

Tu nombre ocupará un puesto de honor entre los mártires de Acción Popular, que no dudes en ofrecer tu vida por la salvación de nuestra querida España: «Pedro de la Peña Barbudo».

PRESENTE Y ADELANTE.

Ricardo OSUNA

En el puerto de Málaga ha sido hundido por nuestra gloriosa aviación el acorazado «Jaime I»

La emisora de Sevilla ha comunicado esta tarde que un avión de la base de Tablada que ha evolucionado hoy sobre Málaga, arrojó varias bombas sobre el acorazado «Jaime I», que se encontraba en el puerto y uno de los proyectiles cayó con tal precisión sobre la torreta, que el barco se abrió en dos mitades, hundiéndose.

El hundimiento fue presenciado por los marxistas malagueños que están completamente desmoralizados.

El Gobernador Civil a Córdoba y su provincia

El día de nuestra bandera

Recogiendo una aspiración nacional y por orden superior el día 15 del presente mes día de la Asunción de Nuestra Señora, volverá a ser la enseña de España y será izada en los edificios públicos la bandera bicolor.

Esta bandera roja y gualda es la bandera de la Nación española; es la bandera que nos enseñaron a reverenciar y a amar nuestros abuelos como representación de la España grande, por su valor, por su cultura, por su influencia universal; la España católica, la España cristiana, la España toda fe y todo ideal, la que sabiendo labrar la tierra siempre sabe elevar su corazón al cielo.

Y con razón, con justicia, cuando los que forman la anti España, masones, marxistas, la vil muchedumbre de enemigos de Dios y de la Patria, cuando quisieron apoderarse de nuestra Patria y hacerla campo de sus horrores y de su rapiña quitaron nuestra bandera, y es verdad, la bandera de nuestros soldados de Cuba y de África, la bandera de héroes y de mártires no podía presidir la quema de conventos, la destrucción de crucifijos de las escuelas y de hospitales, las ofensas a congregaciones religiosas que han consagrado su vida a sanar las llagas de la humanidad. La bandera de España no podía ver el oprobio y el baldón de una España que moría por falta de Religión y por falta de fe, y por esto, cuando la fe del ideal surgió cuando el Ejército español, siempre noble y siempre glorioso, da su vida generosamente para conquistar a España; cuando el pueblo entero se une a este Ejército formando una legión de hombres y mujeres que saben sacrificar su vida y la de sus hijos por el supremo ideal, entonces vuelve nuestra bandera a presidir nuestra vida.

Yo espero que el pueblo de Córdoba, todo el pueblo y toda la provincia, honren este día cual merece la bandera de España, símbolo en este instante de la reconquista espiritual de nuestra

Huyen. Huyen a galope sobre el mapa ibérico. Huyen las hordas marxistas ante el terrible empuje del Ejército salvador. En Madrid, en Córdoba, en Málaga, en Badajoz, en Galicia, en Asturias. En todas partes huyen a la desbandada. Miaja palidece y pierde el pulso cuando le nombran al general Varela. Ese pintoresco general que hace collera con el generalito Antonio Jaén se larga a Madrid muerto de miedo apenas tiene noticia de que se le aproxima una columna.

Pero en tanto, esos generalitos, y esos dirigentes, y esos embaucadores, y ese Gobierno comatoso de Madrid, sigue lanzando embustes por la radio y asegurando que España es suya, para continuar llevando a la muerte y a la carnicería a esas masas de desgraciados que les siguen. El día que éstos comprendan la infame superchería, no va a quedar un dirigente para contarlos.

INFORMACION LOCAL

En el capitán de las fuerzas de Asalto señor Tarazona, se ha cumplido la sentencia

En la mañana de hoy se ha cumplido la sentencia recaída en el Consejo de Guerra sumarísimo instruido contra el capitán de las fuerzas de Asalto de la plantilla de Córdoba señor Tarazona.

Recibió los Santos Sacramentos. Dios lo haya acogido en su santo seno.

Detenciones

Han sido detenidos en esta capital José Matarín Gañán, de 30 años, soltero, jornalero, natural de Alcaracejos, con domicilio en Córdoba en la calle de Barroso, número 8, propagandista activo del Socorro Rojo.

Pedro Escalera Cano, de siete años, quien en unión de otros pequeños fueron sorprendidos robando comestibles en un establecimiento de la calle Luciano, número 29.

Juan Cañas Amor, de 61 años, ferroviario jubilado, viudo, domicilio

en la calle de los Cidros, 21, al que se le ocuparon documentos de la C. N. T. Indalecio Moreno Torrico, de 47 años, natural de Santa Rufina, domiciliado en los chozos del Cerro de la Golondrina, sospechoso e indocumentado.

Juan del Castillo García, de 27 años, soltero, empleado de Banca, domiciliado en Plaza de la Magdalena, 5, tesorero de la Sociedad de Empleados de Banca afecta a la U. G. T.

Rafael G. hetic Martínez, de 25 años, soltero, domiciliado en Alvar Rodríguez, 3, bibliotecario del Sindicato de Campesinos afecto a la C. N. T.

Mannel Cerqueza Paz, de 23 años, albañil, casado, natural de P. narroya, por hacer propaganda contra el elemento militar.

Antonio Aragónes Robi, de 21 años, jornalero, natural de La Cariota, domiciliado en Tinte, sin número.

Final de las noticias recibidas de Emisora de Radio E. A. J. 24

Resumen de los acontecimientos hasta las dos de la madrugada última

Radio Tetuán radió a las dos de esta madrugada la siguiente nota:

«Estado Mayor. Segunda división. Resumen de acontecimientos hasta las veinte horas del día 12 de Agosto. Las columnas del Norte han ocupado Tolosa después de combatir en las calles. La columna de Luarcas ha pasado Canelo y la de Asturias ha conquistado Trubia. En Avilés se han apresado varios pesqueros armados. Nuestros aviones de caza han derribado un aparato rojo y otro ha sido alcanzado en Palencia, viéndose obligado a aterrizar, quedando prisioneros de nuestras tropas los tres tripulantes que en él iban. En Somosierra y Guadarrama no hay novedad. Una columna de Andalucía ha ocupado Ce. zalia y otras los arrabales de Antequera.»

Radio Club Portugal, comentando estas noticias, dice que con la toma de Tolosa se pone en grave aprieto a San Sebastián, ya que, quedando cubierta la retaguardia, pueden nuestras tropas recibir toda clase de refuerzos. Esta radio nos dice que la columna de

Nación; yo espero que en todas las casas haya una bandera como hace tiempo que la hay en todos los corazones.

Cordobeses: ¡Viva la bandera de España! ¡Viva España!

Córdoba 13 de Agosto de 1936.—El Gobernador civil.

Navarra ha tomado Eibar, que se ha juntado con las que avanzan sobre Bilbao, que está próximo a caer en nuestro poder.

Las de Galicia no solamente han entrado ya recorriendo triunfalmente las faldas de Asturias, sino que se hallan muy cerca de Gijón para coadyuvar a la toma de este reducto de los marxistas, conjuntamente con las que salieron de Oviedo para este fin.

Terminó Radio Portugal su emisión diciendo que el Ejército español ha salvado a España y dicen salvado porque ya no se puede hablar en futuro, sino en presente.

Se confirma la toma de Antequera

En su emisión de las once de la mañana de hoy Radio Sevilla confirmó plenamente la toma de Antequera por nuestras fuerzas.

La justicia y la razón al lado de nuestro glorioso Ejército

El periódico de Lisboa «Diário de Notícias», en un artículo titulado «Lo que se está viendo en España», dice que los marxistas matan a mansalva a sus adversarios llegando en su furia a cometer tales crímenes que, por lo horrosos, brutales y repugnantes no han tenido ni tienen calificación en la historia del mundo. Mutilan antes de asesinar, roban con gasolina o dinamita a sus prisioneros para después prenderles fuego. Termina el artículo diciendo que la Justicia y la Razón están al lado de nuestro glorioso Ejército.

ALMACENES PORRAS RUBIO S. D. A. S. COLONIALES POR MAYOR

Anuncios económicos Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

SE VENDE COCHE Paige Siete plazas. Precio baratísimo. Razón, Avenida de Canalejas, 20, tienda.

CONTINENTAL, máquinas de escribir y calcular. Pida una demostración a Agente exclusivo para esta provincia,

SE ARRIENDAN dos cocheros en la calle Fitero, una de ellas con casa habitación. Para tratar, calle Málaga, 8, entresuelo.

LA SEÑORA Doña Luisa Castro Ruiz Ha fallecido hoy, a los 62 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. A.

Sus hijas doña Rafaela y doña Josefina, hijos políticos don Pedro Guarnido Muñoz y don Ginés Cervante, nietos, primos, sobrinos y demás familia de la finada.

SUPPLICAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que se efectúa a hoy, a las seis de la tarde, desde la calle Armas, 30, al Cementerio de la Salud, y al funeral, que por su eterno descanso, se celebrará mañana, a las diez, en la parroquia de San Francisco.